



SDA-Bulletin

Die Beschlüsse des Zürcher Kantonsrates vom 26. Juni 2023 (Vormittag)

Der Kantonsrat hat den Tätigkeitsbericht 2022 der Ombudsstelle zur Kenntnis genommen und mit 164 zu 0 Stimmen genehmigt ([KR-Nr. 184/2023](#)).

Der Kantonsrat hat die Antworten des Regierungsrates auf eine dringliche Interpellation von SP, Grünen und GLP zum Thema heilpädagogische Früherziehung zur Kenntnis genommen ([KR-Nr. 211/2023](#)). Mit der Diskussion im Rat ist das Geschäft erledigt.

Der Kantonsrat hat einer PI von FDP-Kantonsrätin Astrid Furrer zu Notenpflicht in Semesterzeugnissen in der Schlussabstimmung in der von der vorberatenden Kommission geänderten Form mit 101 zu 62 Stimmen zugestimmt ([KR-Nr. 69/2020](#)). Mit der PI wird eine Änderung des Volksschulgesetzes gefordert, wonach die Beurteilung der Leistung im Semesterzeugnis zwingend durch Noten erfolgen muss. Alternative Benotungssysteme sind nur in der ersten Klasse und bei sonderpädagogischen Massnahmen erlaubt.

Der Kantonsrat hat mit 147 zu 19 Stimmen bei 1 Enthaltung eine Fristerstreckung bis Juli 2024 für die Behandlung einer Motion bewilligt, die eine Folge des Berichts der Aufsichtskommission für Bildung und Gesundheit (ABG) zu besonderen Vorkommnissen an mehreren Kliniken des Universitätsspitals Zürich (USZ) ist. Konkret geht es um die Entkoppelung von Universitätslehrstuhl und Klinikdirektion am USZ ([KR-Nr. 201/2021](#)).

Der Kantonsrat hat mit 143 zu 19 Stimmen bei 1 Enthaltung eine Fristerstreckung bis Juli 2024 für die Behandlung einer Motion bewilligt, die eine Folge des Berichts der Aufsichtskommission für Bildung und Gesundheit (ABG) zu besonderen Vorkommnissen an mehreren Kliniken des Universitätsspitals Zürich (USZ) ist. Konkret geht es um eine Neuausrichtung des Berufungsprozesses für klinische Professuren an der Universität Zürich (UZH) ([KR-Nr. 202/2021](#)).

Der Kantonsrat hat die Wahl der Mitglieder der Berufsbildungskommission für die Amtsdauer 2023 – 2027 ohne Gegenantrag genehmigt ([5893](#)).

Der Kantonsrat hat die Wahl der Mitglieder des Zürcher Bildungsrates für die Amtsdauer 2023 – 2027 ohne Gegenantrag genehmigt ([5904](#)).

Die Förderung von Grundkompetenzen wie Sprache, Mathematik und die Anwendung von digitalen Geräten kommen ins Gesetz. Der Kantonsrat hat eine Teilrevision des entsprechenden Einführungsgesetzes angenommen ([5804](#)). Der Kanton setzt damit die Vorgaben des Bundes um. Fehlende Grundkompetenzen betreffen etwa 15 Prozent der erwachsenen Bevölkerung.

Der Kantonsrat hat in erster Lesung einer Änderung des Fachhochschulgesetzes zugestimmt ([5757](#)). Damit wird die bisherige Dachorganisation ZFH (Zürcher Fachhochschule) aufgehoben, die drei Fachhochschulen werden künftig eigenständig vom Bund akkreditiert. Der Fachhochschulrat als oberstes lenkendes Organ wird beibehalten.

Die Beschlüsse des Zürcher Kantonsrates vom 26. Juni 2023 (Nachmittag)

Der Kantonsrat hat eine Einzelinitiative mit 125 Stimmen vorläufig unterstützt, mit der die Einführung der Gebärdensprache im Kantonsrat und in anderen Institutionen gefordert wird ([KR-Nr. 15/2023](#)). 60 Stimmen waren dafür notwendig. Das Anliegen geht nun an den Regierungsrat, der Bericht und Antrag stellen wird, bevor das Geschäft erneut zur Beratung in den Kantonsrat kommen wird.

Der Kantonsrat hat die Mitglieder des Verwaltungsrates der Elektrizitätswerke des Kantons Zürich (EKZ) für die Jahre 2023–2027 ohne Gegenantrag gewählt ([KR-Nr. 173/2023](#)).

Der Kantonsrat hat die Mitglieder des Aufsichtsrates der Sozialversicherungsanstalt des Kantons Zürich (SVA) für die Jahre 2023–2027 ohne Gegenantrag gewählt ([KR-Nr. 175/2023](#)).

Der Kantonsrat hat die Mitglieder und Ersatzmitglieder des Steuerrekursgerichts für die Jahre 2023–2029 gewählt. ([KR-Nr. 79/2023](#)),

Der Kantonsrat hat die Mitglieder und Ersatzmitglieder des Baurekursgerichts für die Jahre 2023–2029 gewählt ([KR-Nr. 80/2023](#)).

Der Kantonsrat hat mit 1 Stimme eine Einzelinitiative nicht vorläufig unterstützt, mit der gefordert wurde, den Abbau von Billettautomaten für den öffentlichen Verkehr landesweit zu verbieten ([KR-Nr. 485/2022](#)).

Der Kantonsrat hat mit 0 Stimmen eine Einzelinitiative nicht vorläufig unterstützt, mit der die Entkriminalisierung von Ehrverletzungen gefordert wurde ([KR-Nr. 16/2023](#)).

Der Kantonsrat hat mit 0 Stimmen eine Einzelinitiative nicht vorläufig unterstützt, mit der die Abschaffung des Strafbefehlsverfahrens gefordert wurde ([KR-Nr. 25/2023](#)).

Der Kantonsrat hat mit 0 Stimmen eine Einzelinitiative nicht vorläufig unterstützt, mit der gefordert wurde, der Kanton müsse alle Mittel ausschöpfen, um die digitale Gesichtserkennung von Personen bei den SBB verbieten zu lassen ([KR-Nr. 81/2023](#)).

Der Kantonsrat hat ein Postulat von Grünen, GLP, SP und Mitte für eine Veloschnellroute von Feldbach nach Tiefenbrunnen diskussionslos an den Regierungsrat überwiesen ([KR-Nr. 461/2022](#)). Dieser hat nun zwei Jahre Zeit für Bericht und Antrag.

Der Kantonsrat hat ein Postulat von Mitte, SVP, SP, GLP, Grünen und EVP diskussionslos an den Regierungsrat überwiesen, mit dem gefordert wird, es seien Vorkehrungen für eine Bahnverbindung von Uster über Volketswil nach Effretikon zu treffen ([KR-Nr. 35/2023](#)). Dieser hat nun zwei Jahre Zeit für Bericht und Antrag.

Der Kantonsrat hat ein Postulat der Finanzkommission zu Compliance in der kantonalen Verwaltung diskussionslos an den Regierungsrat überwiesen ([KR-Nr. 158/2023](#)). Dieser hat nun zwei Jahre Zeit für Bericht und Antrag.

(sda/nic.)